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主角亮眼 新版九儿获赞
周迅版九儿灵动自然，大部分观

众都认为其风采不减当年，抬头蹙眉

之间颇有《 橘子红了》 中秀和的神

韵，让人完全无法想象，年方1 9的九

儿刚过了四十岁生日。而男主角朱亚

文饰演的余占鳌有情有义、充满血性

和野性。阳刚气十足的他更是被戏称

为“ 行走的荷尔蒙”。

此前，周迅曾提及想请巩俐观看

此片。几日前在某个活动接受采访

时，巩俐称自己刚从国外回来，还没

来得及看《 红高粱》，但是她表示一

定会去看。“ 大家都喜欢她。她一定

演得非常好。”老版九儿对新版九儿

显得信心满满。

配角抢戏“ 反客为主”
除了主角表现亮眼之外，汇集了

不少优秀演员的《 红高粱》，里面的

配角表现也非常抢眼。

老戏骨于荣光扮演的县长朱豪

三，抛弃了以往脸谱化的表现手法，

既霸气又温情，赢得了不少观众的

芳心。不少网友表示：“ 于教主野蛮

中透着可爱，感觉萌萌哒。”

金马影后秦海璐此番在剧中扮

演的寡妇淑贤，是一个新添的角色，

淑贤因贞节牌坊不得不恪守妇道。随

着情节的发展，秦海璐将剧中人物从

一开始的矢志不渝，到九儿嫁进单家

大院之后的情感摇摆，表现得让观众

们印象深刻。不少网友直言，秦海璐

将传统女性在封建礼教中的挣扎，因

恪守妇道而受到的人性压抑表演得

让人信服。

小鲜肉黄轩所饰演的九儿初恋

男友———张俊杰，俘获了不少女粉丝

的心。妙语迭出的他，被网友戏称

“ 简直是将读书人的精髓发挥到了

极致。”戏还没播完，黄轩已被封为

史上最萌的书生。

观众欢快吐槽 制片人虚心回应
虽然观众中叫好声占多数，但其

中也不乏部分观众的拍砖声。有网友

对男主近似咆哮帝的表演，直呼“ 受

不了”。又如，剧中居然惊现“ 插入式

广告”，连郑晓龙的电视剧都难逃插

入广告的荼害，让观众大呼匪夷所

思。剧中增添了九儿与张俊杰的初恋

等桥段，被观众认为过于“ 琼瑶味”。

其中，剧中出现的略显“ 现代化”的

台词，受到的非议最多。

面对吐槽和质疑，制片人曹平给

出虚心的回应。曹平笑言，初恋的设

计是为了表现了九儿对爱情的渴望

和她坎坷的人生经历，“ 其实无论哪

个年代，哪个国家，追求幸福和真爱

是全人类每一个人的共同愿望。围绕

九儿展开的很多感情戏也是为了更

好地塑造人物形象，表现他们的爱与

恨，故事也丰富好看。”

而台词问题，曹平则认为，《 红

高粱》虽然是民国戏，但导演很强调

要生活化、接地气，“ 导演会把关台

词，不合理的台词他都会同演员沟

通，让演员换一种方式来讲。演员如

果觉得有不太顺口的台词，也会同导

演沟通，导演会告诉他们怎么改，怎

么念。”曹平坦言，观众吐槽的台词，

恰恰可以说明，《 红高粱》 是接地气

的，是努力回归生活本身的。

剧本接地气 莫言感动哭
作为诺奖获得者的作品，又有电

影版珠玉在前，电视剧版剧本改写显

得有些吃力。作为编剧之一的莫言的

女儿管笑笑透露，就在不久之前，莫

言看到电视剧版《 红高粱》的片花时

还激动得当场落泪。

而当时此剧的筹拍过程中，遇

到的最大问题就是改剧本。“ 刚接触

剧本还有很多逻辑上的问题没有捋

顺，人物关系也有不妥。”导演郑晓

龙对当时的情形依然记忆犹新。编

剧赵冬苓用了3个月的时间就完成

了60集的剧本，不仅漂亮地完成了

任务，也不负自己“ 快枪 手 ”的 美

名。在他看来，编剧赵冬苓的剧本写

得其实很不错。而赵冬苓也给自己

的剧本打85分，称自己改写剧本时

费尽心力，毫无水分。

红高粱热播一周 叫好与拍砖并蓄

台词很现代，爱情很琼瑶
热门话题电视剧《 红高粱》自10月27日开播以来，迄今已有1周时

间。四家卫视连续4天收视破一，网络播放量屡创新高，目前收视率仍然
在攀升中。赢得收视率的同时，该剧也在业界和观众中赢得了不错的口
碑。 青年报见习记者 王璐

青年报见习记者 王璐

本报讯 1 1 月3日是著名电影演

员林青霞的60岁生日，不论是明星还

是粉丝都在微博上表达了对她的祝

福之意，追忆美人的黄金时代。

林青霞自90年代息影以来，专

心于相夫教子。虽时有复出传闻，

但林美人岿然不为所动，多年来过

着养尊处优的悠闲生活。醉心绘画

和 艺 术 的 她 除 了 热 心 参 与 文 化 艺

术活动，还经常在报纸和杂志中发

表文章。

林青霞曾于201 1 年，推出自己

的第一本书《 窗里窗外》。近期林美

人又将出版她的第二本书《 云里云

去》。台湾著名作家白先勇更是为她

亲自写序。林青霞在书中的自序写

道：“ 人生很难有两个甲子，我唯一一

个甲子的岁月出了第二本书，当是给

自己的礼物，也好跟大家分享我这一

甲子的人、事、情。”

而同时期的女神们，过的各有各

的精彩。

钟楚红 1960年2月16日
红姑俨然已成为演艺界里专业

级的摄影选手。已有二十余年摄影史

的她，作品时常受到专业人士的肯

定。最近，红姑更是带着她备受好评

的摄影展“ t o hongkong wi t h”从台

湾载誉而归。

刘嘉玲 1962年12月8日
嘉玲姐在女强人的道路上大步

迈进。除了史无前例地出现在北京某

综艺节目，分享自己从影路上的辛酸

点滴外，更是计划于1 1 月底推出自

己品牌的面膜。开店、参加节目、创立

自己的面膜品牌，刘嘉玲在创业路上

忙得不亦乐乎。

关之琳 1962年9月24日
关美人的行迹相对更为隐秘，不

过几日前，“ 十三姨”被网友发现，在

黄山登高秋游。

青年报记者 郦亮

本报讯 收藏就意味着保值和

升值？收藏就意味着一场金钱的游

戏？出席昨天在上海揭幕的第四届

世界华人收藏家大会的著名收藏家

们，对这股风气坚决地说“ 不”。在

他们看来，一个收藏大家，不是为自

己而收藏，而是为了传统文化的传

承而收藏。

为何中国的博物馆
只收藏中国艺术品？

昨天第一个做主题演讲的复旦

大学教授葛剑雄虽为收藏界外人士，

但他对收藏文化显然非常关注。但让

他有一点困惑不解的是，每次听说中

国的博物馆又入藏了一件珍贵文物，

这文物基本都是中国的。中国的博物

馆对于外国文物的收藏，显然没有西

方的博物馆对中国文物那么热衷。

在葛剑雄看来，中国古代只有御

马之术，而来自高加索地区的骑马之

术的引入，则大大增加了中国军队的

战斗力，甚至改变了国人的穿着，产

生了裤子。而源于中国的茶叶，传向

世界，深刻地改变了很多国家人们的

生活方式。文化就是在这交流之中不

断发展。而关于文化的收藏，自然也

不能唯我独尊，固步自封。葛剑雄演

讲的题目是《 中国收藏应该具有世界

眼光》，言下之意，中国收藏目前的世

界眼光还不够。中国的博物馆只收藏

中国的艺术品便是例证。

葛剑雄认为，唯有收藏具有了世

界眼光，才能真正推动文化的发展，

造福国人。也因此，收藏固然不能自

卑，也不应自傲，而应有一种开放的

心态。近年上海博物馆向海外借展，

举办了不少介绍外国文明的主题展，

这在葛剑雄看来就是一种很有益的

尝试。

为何谈收藏
就一定要谈钱？

现在一谈收藏就必定与钱有关，

就连电视台节目里鉴一回宝，也一定

要给藏品估一个价。似乎没钱就不是

收藏，收藏就是钱。这在香港收藏名

家庄绍绥先生眼里，这是收藏不应该

有的心态。

“ 经常有人问我，这藏品几年后

是不是会涨3倍5倍，我告诉他，我要

是知道，我自己早就买了！”对于收

藏是否升值的问题，庄绍绥从没考

虑过。“ 我买一件藏品，这件藏品在

我的财政里就注销掉了，因为我不

会卖出去。”庄绍绥的态度就是，要

搞收藏就一定要喜欢，不喜欢就不

要搞收藏。

上海收藏家、艺术家韩天衡十几

岁就涉足收藏，也就是因为那一种与

生俱来的对于艺术的喜欢。他说，他

把藏品看成是自己的老师和伴侣。几

十年来，韩天衡入藏精品无数，令人

艳羡。但是几年前他作出了一个惊人

的决定———将收藏的1 1 31 件藏品捐

给国家，由嘉定区出资建立韩天衡美

术馆陈列这些藏品。韩天衡还将嘉定

区奖励的2000万人民币，设立了“ 韩

天衡艺术基金”，扶持民间艺术发展。

藏品的归宿问题是很多收藏大

家在晚年都会面临的。如果从“ 谈

钱”的角度，天价的藏品要传代。但韩

天衡昨天说，一个收藏家第一要懂得

知恩图报，要将自己的收藏回馈国家

和人民。第二，既然是因为喜爱而步

入藏界，将藏品视为老师和伴侣，那

怎能将“ 老师”和“ 伴侣”出卖呢？所

以收藏大家一定是不谈钱的无私者，

他不是为自己而收藏，而是为了传统

文化的传承而收藏。

第四届世界华人收藏家大会揭幕

收藏是为了传统文化的传承

林青霞60大寿
网友追忆美人的黄金时代

周迅塑造了一个崭新的九儿。


